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一个问题，为什么已经关窗了，塞
维利亚还能和拉莫斯签约？因为拉莫
斯和巴黎圣日耳曼的合同今年6月已
经到期，现在是自由球员。

另一个问题，为什么拉莫斯会等
到关窗后才和塞维利亚签约，难道他
就不担心塞维利亚不给自己机会吗？
答案多少让人有些无奈，拉莫斯不是
不想去其他球队，不想去更好的球队，
而是压根就没机会。

今夏，拉莫斯的处境有些尴尬，一
方面他不服老，觉得自己还能踢，并心
心念念想要重返西班牙国家队，征战
明年欧洲杯。但在另一方面，过去两
个赛季拉莫斯在巴黎圣日耳曼的表现
并不足以说服外界，首个赛季基本都

在养伤，上赛季出勤率虽然不低，但表
现却很一般，身体机能下滑明显，上赛
季在法甲出场33次，场均拦截和抢断
都只有1次，大巴黎压根就没考虑过
续约。

今夏，拉莫斯接到了不少欧洲之
外联赛的邀请，但去沙特或美国踢球，
基本就意味着彻底告别西班牙国家队
了，这让拉莫斯很是犹豫，尤其是考虑
到西班牙队现在的主力中卫拉波尔特
离开曼城去了沙特联赛，如果拉莫斯
能够留在欧洲踢球，如果能加盟一支
能踢欧冠的球队，这或许是个优势。

西班牙媒体说在塞维利亚之前，
唯一和拉莫斯接触过的欧冠球队是加
拉塔萨雷，但土超豪门只能开出税后

500万欧元的年薪，吉达联合给他的
则是一份为期两年，包括年薪、代言费
等在内的总收入达到4000万欧元的
超级合同，差距有点大，此外加拉塔萨
雷签运不佳，和拜仁、曼联与哥本哈根
一个小组，想要出线难度极大，拉莫斯
不太看好。

塞维利亚给的年薪虽然只有区区
100万欧元，但都放弃2000万欧元的
年收入了，拿500万还是100万没有本
质区别，回家踢球带来的幸福感是完
全不同的，还能在国家队主教练眼皮
底下踢球，至少人家考察你方便得
多。此外，塞维利亚的欧冠小组对手
是阿森纳、埃因霍温和朗斯，拼一拼还
是有机会进淘汰赛的。

年薪仅100万，还想冲欧洲杯

落叶归根是件好事，但发生在拉莫斯身上的故事却
有些不同。9月4日，拉莫斯正式回归塞维利亚，与母队
签下了一份为期一年的合同，其中包括一条可由俱乐部
激活的续约一年条款。

然而拉莫斯听到的却并不都是欢迎的声音，就在他
正式回归后不久，塞维利亚死忠球迷组织便公开发文抵
制他的回归，就连推动他回归的俱乐部副主席小德尔尼
多都使用了“浪子回头”这样的词来形容这次签约。

绝大多数中国球迷，尤其是年轻
球迷或许很难理解为什么塞维利亚球
迷会抵制拉莫斯，毕竟故事已经要追
溯到遥远的18年前。

1986年3月，拉莫斯出生于塞维
利亚，10岁时便加入了塞维利亚青训
营，2003年进入一线队，2004-2005赛
季便成为了球队主力，是塞维利亚球
迷心中的骄傲，也被认为是球队未来
的旗帜。

但在2005年夏天，年仅19岁的拉
莫斯刷新当时的西班牙球员转会费纪
录，以2700万欧元身价转会皇马，对
于这次转会，双方说法不一，时任俱乐
部主席老德尔尼多的说法是拉莫斯不
顾俱乐部挽留决意要走。而拉莫斯则
在2021年发布的个人纪录片中称当
时是皇马与塞维利亚达成协议在先，
自己同意要走再后，也即是说是塞维
利亚卖掉了自己，而非自己背叛了塞
维利亚。

无论如何，这次转会在拉莫斯与
塞维利亚球迷之间挖下了沟壑，虽然
有一些塞维利亚球迷依旧将他当作自

己人看待，但也有不少塞维利亚球迷
将他视为叛徒，会在他身穿皇马球衣
来到塞维利亚主场皮斯胡安球场时嘘
他。

转折点发生在2017年 1月，当时
拉莫斯随皇马在国王杯中做客挑战塞
维利亚，比赛一波三折，皇马在最后时
刻获得一粒争议点球，拉莫斯不仅主
动请缨罚进了这粒点球，还在庆祝时
对塞维利亚死忠球迷看台做出了挑衅
动作，这个动作激怒了所有塞维利亚
球迷，从此只要拉莫斯出现在皮斯胡
安球场，迎接他的必然是漫天嘘声，事
情严重到连拉莫斯的家人从此都不敢
前往皮斯胡安球场的地步。

这也是为什么死忠球迷组织会
在公开声明中说签回拉莫斯是对俱
乐部价值观、对历史、对曾被拉莫斯
蔑视的塞维利亚球迷的不尊重。而
拉莫斯也通过视频向塞维利亚球迷
公开道歉：“我在过去犯了一些错误，
借此机会，我要向所有感到曾被我冒
犯过的塞维利亚球迷道歉，并请求他
们的原谅。”

死忠球迷无法原谅背叛
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拉莫斯能够得到塞维利亚球迷
的原谅吗？当他再次出现在皮斯胡
安球场时，能听到掌声而非嘘声
吗？不好说，其实就连塞维利亚俱
乐部的态度都很暧昧，西班牙媒体
说高层里支持他回归和不支持他回
归的各占一半，而即便是前者，考虑
到球迷的态度，目前也不敢太为他
说话。

与拉莫斯水火不容的老德尔尼多
已经离开了俱乐部，现任俱乐部主席
是他的死敌卡斯特罗，但古怪的是老
德尔尼多的儿子，拥有俱乐部24%股
份的小德尔尼多却选择了加入现任俱
乐部董事会并担任副主席。

卡斯特罗是什么态度？就在两周
前，当拉莫斯向外界放风，表示自己希
望能够回归塞维利亚时，主席先生的
回应是戏谑性质的，甚至带一点讽刺：

“他想回归塞维利亚？我还想买架飞
机呢，你们送我一架呗。”

事实上，在今夏转会市场开放期

间，拉莫斯从未成为塞维利亚的选择，
不仅卡斯特罗，小德尔尼多也曾公开
说过俱乐部不会签回拉莫斯，接替当
年提拔了拉莫斯的蒙奇出任技术总监
的奥尔塔也说得很清楚，本赛季塞维
利亚要推动年轻化，要对阵容进行大
换血，签回37岁的拉莫斯不符合俱乐
部思路。

西班牙媒体说最终是小德尔尼多
推动了拉莫斯的回归，9月3日，即西
班牙夏季转会窗口关闭一天后，塞维
利亚发出了首份正式报价，当时拉莫
斯都已经准备好了和沙特吉达联合签
约，不到24小时内，拉莫斯便和塞维
利亚谈妥了合同。

交易达成后，小德尔尼多的态度
并非狂喜而是谨慎：“从某种意义上来
说，这是浪子回头式的签约，这笔签约
对我们意味着很多，拉莫斯是一位荣
誉等身的球员，是塞维利亚培养出来
的世界冠军，他能在很多方面帮助到
球队。”

俱乐部两边不得罪

小德尔尼多承认之前俱乐部确实
没有签回拉莫斯的计划：“但事情在变
化，我们不能被自己说过的话给绑死，
我们在前三轮比赛中的表现很糟糕，
欧洲超级杯也输了，再加上很多球员
身体状态不佳，我们现在需要拉莫斯
这样的球员。”

说简单点就是赛季开始前，作为
上赛季欧联杯冠军，塞维利亚上下信
心十足，憋足了劲要大干一场，今夏转
会市场上花了3200万欧元购买球员，
是西甲少有的支出大于收入（净支出
550万欧元）的球队，然而等到赛季开
打，才发现完全不是那么回事，欧洲超
级杯输给曼城那是没有办法，但联赛

开局三连败就太惨了。
具体到后防线，从拜仁挖来的

尼安祖已经坐实了水货之名，巴西
中卫马尔康的伤病就没好过，法国
中卫巴代也就是西甲保级队水平，
最近这一年多来，塞维利亚最靠谱，
表现最好的中卫居然是从中场回撤
客串的前中超球员古德利，再加上
主力门将布努去了沙特联赛赚大
钱，塞维利亚的禁区几乎可用“不设
防”来形容，就连阿拉维斯这样的球
队都能进四个。

塞维利亚不是没想过补充中卫，
但前锋恩内斯里拒绝去AC米兰，另
一位前锋拉法·米尔倒是愿意去，只是

米兰的报价来得太晚，找不到替代者，
交易也告吹，导致俱乐部没有额外预
算去引进一名靠谱中卫。

在这样的情况下，引进拉莫斯成
为了唯一选择，而且“水爷”为了推动
回归做出巨大牺牲，年薪仅为100万
欧元，又不要转会费，还有什么好说
的，之前有再多恩怨也必须一笔勾销。

说难听点，只要拉莫斯能踢出10
场左右的好球，塞维利亚就回本了，要
是这10场球里包括6场欧冠小组赛，
那简直就赚翻了。此外，塞维利亚在
回收老将这件事上颇有心得，纳瓦斯
和拉基蒂奇都在回归后焕发第二春，
没准拉莫斯也行呢？

禁区不设防，形势比人强

浪子回头，除了掌声还有抗议
37岁的拉莫斯在离队18年后重回家乡球队塞维利亚

丨十八年后再相见

热苏斯·纳
瓦斯和拉莫斯
再次并肩作战，
都已不再是少
年


